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Le mot du Syndic 

 
Chères concitoyennes et chers concitoyens, 
 
Selon la procédure officielle, votre Conseil communal s’est réuni en séance de re-constitution, le samedi 5 
juillet 2014, afin de procéder à la nomination du nouveau syndic et du vice-syndic ainsi qu'à une nouvelle 
répartition des responsabilités et dicastères. Vous trouverez ce plan définitif sur notre site internet et dans le 
présent bulletin. 
 
Je saisis l’opportunité de ces premières lignes pour adresser à Martin, au nom du nouvel exécutif mais aussi 
de toute notre population, nos sincères et chaleureux remerciements. Depuis 2002, quel considérable travail 
abattu au sein de notre commune. Nous ne manquerons pas de revenir sur ce sujet, officiellement, lors de 
notre prochaine assemblée communale. D'ores et déjà, nous lui souhaitons un bel été, espace libéré des 
charges publiques qui furent les siennes depuis 2002. 
 
Sans contestation aucune, le temps fort du printemps de notre village a été marqué par l’organisation du 
29ème Giron des Musiques de la Sarine. Cette manifestation a rencontré un réel et franc succès. La fête a 
prouvé qu’il était possible, dans un village de la taille du nôtre, de mobiliser une très grande part des 
habitants pour atteindre les objectifs fixés. L'Exécutif adresse ses vives félicitations au Comité d’organisation 
jugé ad hoc, à notre fanfare, la Mauritia, ainsi qu'à tous les bénévoles qui ont œuvré de manières fort 
diverses afin de rendre possible ces superbes journées. Pour cette occasion, notre village était 
magnifiquement orné par plus d'une et plus d'un. Relevons que les prestations des écoles furent 
particulièrement appréciées.  
 
Il va aussi de soi que je profite de ses lignes pour souhaiter la bienvenue à Madame Laurence Charrier au 
sein de notre exécutif communal. Sa nomination me réjouit tout spécialement étant donné qu’elle augmentera 
à sa manière la sensibilité féminine au sein de notre Conseil communal. Native d’Autigny, nous sommes 
certains que Laurence saura apporter un regard nouveau et complémentaire, une aide précieuse à la gestion 
des affaires communales. 
 
Avenir ! Les deux ans qui nous séparent de la fin de la législature en cours ne seront pas de tout repos. Au- 
delà de la gestion des affaires courantes, deux éléments s'imposeront à l’attention de notre exécutif. 
 
Le premier ... Ce 2 juillet 2014, les conseils communaux et leur administration respective ont été invités à La 
Brillaz pour la présentation du rapport du projet de fusion de Sarine-Ouest. Ce premier rapport est le fruit 
de nombreux échanges et comptes-rendus de plusieurs groupes de travail. Les synthèses de cette étude 
démontrent à l'évidence que la fusion serait, pour notre Commune, une très bonne solution d’avenir. Votre 
exécutif va donc poursuivre des travaux prudents de planification. Il ne manquera pas de vous informer, en 
temps opportun et le plus objectivement possible, de l'évolution de la situation. Le but étant bien sûr 
d’obtenir l'aval de la population dans une pondération des aspects positifs et négatifs les plus objectifs et 
honnêtes possibles.  
 
Le deuxième ... Lors de cette même présentation, nous avons eu la confirmation de ce que nous savions 
malheureusement déjà, la situation financière de notre Commune n’est pas des meilleures. Nous nous 
trouvons même parmi les derniers de classe ! Dans ce même contexte, la fusion devrait nous apporter 
quelque remède. Comme vous le savez, la fusion n'est pas pour demain. Alors, comment améliorer cette 
situation maintenant et rapidement ? L’augmentation des recettes n’est pas de notre ressort. Elle dépend de 
la fluctuation de la population et de l’arrivée de nouveaux contribuables. C'est donc bien sur la gestion des 
dépenses que l'on se doit de s'attarder. Comme relevé à plusieurs occasions, vous savez que nous n'avons 
une influence directe que sur les 35% des charges communales. Au risque de déplaire à plus d'une et plus 
d'un, nous nous devrons de redoubler d’efforts sur cette tranche des 35 % modulables. L’offre des services 
dans notre petite commune ne peut pas être comparée et s'aligner à celle d’une grande commune de 
l’agglomération.  
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Restons positifs ... Notre commune comprend 90% de surfaces agricoles et de forêts. Pourquoi ne pas faire 
valoir, en priorité, ces atouts qui sont les nôtres ! Dans ce sens, j’invite celles et ceux qui en doutent encore à 
se munir de leurs bâtons de « nordic-walking », de leurs vélos ou de la compagnie de leur chien pour 
parcourir nos espaces faits de forêts, de prairies et de cultures. Des agriculteurs responsables et respectueux 
de l'environnement, une bonne gestion des forêts (malheureusement toujours déficitaire !), nous osons croire 
qu'une belle campagne où il fait bon se promener puisse être encore un atout dans l'avenir. Dans le cadre 
d'une large fusion, permettre aux gens stressés par leurs responsabilités professionnelles de décompresser et 
trouver des espaces encore pleins de ressources devraient être un atout non négligeable. 
 
Selon un tournus bien établi avec la commune de Chénens, il nous appartient d’organiser cette année la Fête 
Nationale du 1er août. Vous trouverez le programme détaillé dans ces mêmes pages. J'en profite pour 
remercier la société de jeunesse ainsi que toutes celles et tous ceux qui œuvreront à la réussite de ce rendez-
vous. 
 
Dans l’attente du plaisir de vous retrouver et de vous saluer lors de cette fête, je vous souhaite, au nom du 
Conseil communal, un bel été, plein de temps libres et de ressources. De notre côté, nous profiterons de cette 
lumière estivale pour nous reposer avant de replonger dans les méandres des dossiers que nous jugeons 
importants.  
 
Avec ma collaboration, mon grand bonjour et mes cordiaux messages. 
 
Philippe Chassot 
Syndic 
 

Les travaux principaux du Conseil communal 

 
Depuis la dernière édition, le Conseil communal a, entre autres, … 

 

en séance de constitution du Conseil communal du 5 juillet 2014, d'élire M. Philippe Chassot syndic et 
M. Yvan Sapin vice-syndic. 

de valider de concert avec le conseil communal de Chénens, l’engagement de Madame Joëlle Nicolet-
Piccand, domiciliée à Chénens, en tant qu’éducatrice de l’accueil extra-scolaire (AES) à temps partiel, 
dès la rentrée scolaire 2014-2015. Bienvenue à cette nouvelle collaboratrice.  

d'entériner la participation de Madame Janique Millasson au sein de la commission de gestion de l'AES. 
 

de l'élection par l'Assemblée communale du 29 avril 2014 de Mme Claudine Spicher à la Commission 
financière et celle de M. Olivier Marchon à la Commission d'aménagement du territoire. Nous les 
remercions de leur engagement envers notre commune. 

de la démission de Mme Janine Rossier, éducatrice AES, qui souhaite profiter d’une retraite bien 
méritée, afin de pouvoir s’adonner à ses passions favorites. Merci à Mme Rossier pour son travail et son 
investissement pendant l’année scolaire 2013-2014.  

de la démission de Madame Laurence Bielmann-Dubied de la Commission de gestion de l’AES. Présente 
et très active dans le cadre de l’ouverture de celui-ci, qu’elle soit ici également remerciée pour tout le 
travail intense fourni dans ce cadre. 
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Les projets en cours 

La première phase consistant à la modification et à la pose de l’épuration en séparatif a débuté le 
3 juillet et sera suivie, en automne, par la réalisation du trottoir et du goudronnage de la route. Le 
Conseil communal vous remercie par avance de votre compréhension pour les désagréments sans 
lesquels de tels travaux ne peuvent être réalisés. M. Daniel Bovet, conseiller communal responsable des 
routes, se tient à votre disposition pour répondre à vos questions. 
 

Les travaux du pont de la Glâne se poursuivent. Après l’édification du pont provisoire, l’étape suivante 
était celle de forer les pieux en béton sous les culées. Pour des raisons techniques et géologiques, le 
forage a pris un peu de retard. Actuellement, l’entreprise est occupée à la réalisation du bétonnage des 
culées et ainsi que la pause des éléments préfabriqués. Le planning est tenu et les travaux devraient 
être terminés dans les délais impartis, sous réserve d’imprévus évidemment. 
 

Suite à l’approbation par les Assemblées communales des 3 communes, le nouveau tonne-pompe sera 
livré à l’ACC dans le courant du mois de septembre 2014. La commission intercommunale de l’ACC, les 
Conseils communaux respectifs sont conscients qu’un effort particulier a été demandé aux citoyens ces 
dernières années, et vous en remercient. Toutefois, cet investissement non seulement consolide notre 
position de CSPI totalement compatible aux exigences FriFire, pour lesquelles le délai exigé est fixé au 
1er janvier 2015, mais permettra désormais un maintien en bon état des matériel et équipement 
nécessaires à son bon fonctionnement. 
Le 20 septembre 2014 seront organisées des portes ouvertes au local de l’ACC à Chénens, qui 
seront l’occasion d’une visite générale de ces équipements à laquelle seront invités les citoyens des 3 
communes. De plus amples renseignements vous seront donnés en temps opportun, mais retenez déjà 
cette date dans vos agendas ! 
 

La commission d'aménagement du territoire a poursuivi ses travaux en collaboration avec l'urbaniste 
mandaté. Le dossier étant maintenant ficelé pour l'examen préalable il devrait parvenir au Conseil 
communal dans les trois semaines à venir, pour validation. Le même dossier sera alors envoyé au 
canton et sera consulté par tous les services de l'Etat qui y apporteront leurs commentaires et leurs 
éventuelles demandes d'adaptations/modifications. Cette étape devrait durer environ 10 mois. 
Comme déjà expliqué et compte tenu du moratoire imposé dans le cadre de l'entrée en vigueur de la 
récente Loi fédérale sur l'aménagement du territoire, les nouvelles mises en zones à bâtir de notre 
commune ne sont pas importantes. Relevons que cette révision ne se limite toutefois pas seulement à 
ce seul élément. Le futur plan des zones disponibles tiendra compte du nouveau parcellaire (cf projet 
RPS). Le dossier comprendra notamment un plan directeur communal, un plan communal de l'énergie 
et une étude en relation avec les mesures signalées dans la nouvelle Loi sur la protection de la nature. 
Enfin, le règlement communal d'urbanisme sera adapté et mis en conformité avec la nouvelle 
législation. 
Suite à cet examen préalable, le dossier sera encore une fois affiné, puis une présentation publique 
sera organisée pour tous les intéressés. Dans cet intervalle, des informations complémentaires suivront 
en temps utile. 
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Les dernières votations 

Objet  Oui Non 

Arrêté fédéral du 19 septembre 2013 concernant les soins 
médicaux de base 

 280 20 
 
 

Initiative populaire du 20 avril 2011 « Pour que les pédophiles ne 
travaillent plus avec les enfants » 
 

 238 78 

Initiative populaire du 23 janvier 2012 « Pour la protection de 
salaires équitables » 
 

 89 230 

Loi fédérale du 27 septembre 2013 sur le fonds d’acquisition de 
l’avion de combat Gripen 
 

 117 204 

    
 
 
 

La vie de la commune 

 

La Fête nationale du 1er août aura lieu, selon le tournus habituel, le … 31 juillet à Autigny. Cette année, 
une soirée tessinoise est organisée. 
 

Jeudi 31 juillet, dès 19h30, à Autigny 
 
 

Programme : 
 

� Apéritif d’accueil offert par la Commune d'Autigny 
 

� Productions de la Fanfare paroissiale « La Mauritia » 
 

� Allocution de Monsieur le Conseiller aux Etats Filippo Lombardi 
 

� Hymne national 
 

� Feu 
 

� Risotto e luganighe offert par la Commune d'Autigny 
 

� Bar et petite restauration tenus par la Société de jeunesse d'Autigny 
 

 Nous nous réjouissons de cette nouvelle occasion de vous rencontrer. 
 

L’université de Berne va effectuer une étude communale appelée « La participation sportive des 
adolescents et jeunes adultes dans le contexte communal ». Le début de ce projet est prévu à 
l’automne 2014.  
 



 

 

 6 

Une enquête touchant les personnes âgées de 15 à 30 ans fait partie de la démarche. Cette enquête se 
déroulera par le biais d’un questionnaire en ligne et/ou un entretien téléphonique. 
 
Le Conseil communal soutient cette démarche et encourage chaque citoyen qui sera contacté à 
participer à cette étude.  
 

Le vendredi 6 juin dernier a eu lieu la traditionnelle sortie des jeunes citoyens. Elle concernait les natifs 
de 1996. Six d’entre eux ont répondu présents à la journée, et nous avons été rejoints par 2 citoyens 
supplémentaires pour le traditionnel souper, avec les conseillers. 
 
Cette année, nous avons visité l’usine électrique d’Electrobroc, où nous avons eu toutes les explications 
quant à l’histoire de l’usine, les différentes sources d’énergie, et l’approvisionnement tant important des 
ménages en électricité.  
 
Après cette visite très intéressante, et qui a passionné nos jeunes gens, tout comme les employées de 
l’administration et les 3 édiles communaux présents, nous nous sommes rendus à Moléson-village, afin 
de participer à une initiation au tir à l’arc dispensée par une ancienne compétitrice mondiale.  
 
Et vous pouvez le constater, nos jeunes citoyens, fort motivés, ont trouvé la cible !!! 
 
Après avoir admiré et saisi toutes les explications techniques de ce sport, l’équipe s'est déplacée vers 
Autigny où nous avons partagé une délicieuse fondue bourguignone à l'auberge de l'Ecu.  
 
L’Exécutif a apprécié ce très agréable moment d’échange avec ces nouveaux jeunes citoyens. Il espère, 
bien sûr, avoir aiguisé leur appétit politique.  
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La quasi-totalité des communes fribourgeoises sont désormais connectées à la plateforme 
www.easyfind.ch, le système choisi par le Conseil d’Etat pour gérer les objets trouvés de manière 
harmonisée dans tout le canton. Un système qui devrait nettement accroître le taux de restitution aux 
propriétaires et alléger le travail administratif dans les communes.  
Concrétisant la nouvelle disposition (art. 69) de la loi d’application du code civil (RSF 210.1) prévoyant 
la mise en place d’un système simple et efficace pour gérer les objets trouvés, la plateforme 
www.easyfind.ch est désormais implémentée sur l’ensemble du territoire cantonal. Après une phase-
pilote menée entre octobre 2013 et mars 2014 dans 11 communes, qui a permis d’adapter l’outil aux 
spécificités fribourgeoises, 152 des 163 communes fribourgeoises y sont aujourd’hui connectées. Sept 
ont confié la gestion des objets trouvés sur leur territoire à une autre commune, tandis que quatre 
communes doivent encore se déterminer. 
www.easyfind.ch est une plateforme internet à double accès. D’une part pour les communes, qui y 
saisissent les objets trouvés sur leurs territoires ; d’autre part pour les propriétaires, qui peuvent y 
rechercher l’objet qu’ils ont perdu par le biais de mots-clés. La commune peut également, pour le 
compte du propriétaire se trouvant au guichet communal, faire une recherche plus poussée dans le 
système. Le système permet une uniformisation des données saisies et de la classification des objets 
trouvés, mais il génère aussi automatiquement courriers et notifications, soulageant ainsi le travail 
administratif des bureaux d’objets trouvés. Il permet en outre d’effectuer des recherches globales 
transrégionales, puisque les objets enregistrés sont stockés dans une base de données centralisée. Ce 
qui augmente le taux de restitution aux propriétaires. Depuis son adoption par les CFF, le taux de 
réussite est passé de 20% à 50%. Aux transports publics de la ville de Zurich, ce taux a même grimpé 
à 70%. 
 

Les plantes exotiques envahissantes sont des plantes non-indigènes (provenant en général d'un autre 
continent), introduites intentionnellement ou non, qui réussissent à s’établir dans la nature, à se 
multiplier et à se répandre massivement aux dépens des espèces indigènes. Cela provoque des 
dommages à notre diversité biologique, à notre santé et/ou à notre économie. L’office fédéral de 
l’environnent nous invite à contribuer activement pour empêcher l’expansion des plantes exotiques 
envahissantes. Si vous avez découvert la présence d’une de ces plantes néophytes, vous êtes priés de 
l’annoncer au secrétariat communal (commune@autigny.ch ou au 026 / 477.16.25). Vous trouverez la 
documentation nécessaire, ainsi que les listes et fiches des néophytes envahissantes, sous les liens 
suivants : 
www.infoflora.ch/fr/flore/neophytes/listes-et-fiches.html 
www.bafu.admin.ch/biodiversitaet/ 
 

A la déchetterie … quelques comportements à revoir ! 
 
Malheureusement, nous devons constater que passablement d’habitants ne respectent plus les 
consignes relatives au tri des déchets ménagers. Nous devons donc rappeler à tout un chacun que : 
  
Les journaux et les revues doivent être pliés, empilés et attachés.  
  
Les cartons doivent être ouverts, découpés et aplatis  afin d’être empilés de manière rationnelle dans 
la benne. 
 
Les bouteilles PET doivent être aplaties selon la consigne «L’air à l’extérieur, le vide à l’intérieur !» 
 
Les déchets inertes 
Vous pouvez placer dans la benne des déchets inertes des vielles briques, des tuiles, du vieux ciment, 
et d’autres matériaux que vous jugez bien inertes. En cas de doute, demandez conseil au gardien. De 
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la terre végétale, des vieux pots avec encore les fleurs et les racines ne sont pas des déchets inertes … 
et les contenus vont donc avec la récolte des objets verts. 
 
Les objets encombrants. Passablement de déchets encombrants passeraient facilement dans des 
sacs de 110 litres. Dorénavant, un contrôle strict sera effectué lors des ramassages des objets 
encombrants. Tout ce qui peut être placé dans un sac de 110 litres ne sera plus admis. 
 
Le Conseil s’étonne que certains habitants se fâchent vertement devant les remarques  
qui leur sont adressées lorsqu’ils ne respectent pas ces consignes.  Nous leur rappelons que le but est 
bien de remplir au maximum les bennes, d’économiser ainsi des transports coûteux, de respecter les 
directives environnementales et, au bout du compte, d’éviter une augmentation des impôts. On n’est 
donc loin, comme certaines et certains voudraient le prétendre, d’un malin plaisir à embêter les 
citoyens. 
 
 

 Juste Faux 

  
 
Merci de nous aider à réduire le nombre de bennes de papier 
 

L'Exécutif porte à votre connaissance l'idée et l'étude d'un projet de fusion entre cinq unités de gestion 
forestière. Au sein du district de la Sarine, les unités suivantes seraient concernées, soit les 
corporations forestières du Bas-Gibloux, de La Sonnaz, de Sarine-Ouest, de Sarine Rive-droite et du 
Syndicat Flancs du Cousimbert. Les premiers résultats sont connus et sont toujours et encore en 
consultation. Cette fusion devrait permettre une rationalisation des structures et des ressources ainsi 
qu'une diminution des coûts. En temps opportun, le Conseil communal ne manquera pas de vous 
renseigner plus en détail au sujet de cette nouvelle perspective. Si ce sujet vous intéresse plus 
particulièrement, n'hésitez pas à contacter le conseiller responsable de ce dossier : Antonio Spadafora. 
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Lorsque dans une famille plus d’un enfant mineur, étudiant ou apprenti est inscrit au Conservatoire, les 
taxes de cours sont, sur demande, réduites de 10% pour l’ensemble des enfants dès le 2ème enfant et 
de 20% dès le 3ème enfant.  
 
Etant donné que la commune participe financièrement à ces taxes de cours, proportionnellement aux 
montants facturés, faites profiter aussi de ces rabais à votre Commune. Et permettez-nous de faire 
également des économies. 
 

Les prochaines dates de ramassage des encombrants et de la ferraille ont été fixées comme suit : 
 

� Samedi 4 octobre 2014 
� Samedi 28 mars 2015 
� Samedi 20 juin 2015 

 
Etant donné la discipline acquise par les citoyens, nous pensons que trois récoltes annuelles, au lieu 
des quatre habituellement planifiées, devraient suffire pour l'année 2014-15. 

 
Nous rappelons également que les déchets ne peuvent être déposés que durant les heures de 
ramassage, soit le samedi matin de 09.00 à 12.00 au Chemin des Esserts 9. 
 

Depuis le 1er juillet 2014, il n'est plus possible de commander une carte d’identité auprès de 
l’administration communale.  
 
Les citoyens de notre commune doivent se rendre auprès du Service de la population et des migrants, 
secteur passeports suisses, situé à la route d’Englisberg 11 à Granges-Paccot. 
 

Les heures d’ouverture sont les suivantes :  
 
du lundi au vendredi :  08h00 - 11h30 et 14h00 - 17h00 
sauf le mercredi :  07h30 - 18h00 (non stop) 

 
Un rendez-vous peut être fixé en appelant le 026 305 15 26. 
 

La prochaine rentrée scolaire approche, et avec, la problématique de la garde de vos enfants, vous seul 
(e) ou accompagné (e) vos horaires de travail ne coïncident pas avec les horaires scolaires. L’AES 
Fourmi’z d’Autigny-Chénens a été créé et ouvert pour vous aider à y répondre, mais les ouvertures 
d’unités dès la rentrée, dépendent également de vos inscriptions précoces. C’est pourquoi, nous 
invitons les parents intéressés à inscrire TRES RAPIDEMENT leurs enfants concernés, et en tout état de 
cause, d’ici le 31 juillet 2014. Ensuite, non seulement les places d’accueil ne seront plus garanties, 
mais certaines unités pourraient être fermées. Les bulletins d’inscription, règlements et tarifs, se 
trouvent sur les sites internet communaux. 
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Pendant cette période de vacances à venir, le bureau communal restera fermé du  
 

lundi 21 juillet au vendredi 15 août 2014 inclus 
 

En cas d’urgence, ou afin de consulter les dossiers des demandes de permis de construire à l’enquête, 
vous avez la possibilité de laisser un message sur le répondeur, au numéro de téléphone 
026/477.16.25, nous envoyer un fax au 026/477.23.42, ou nous écrire un courriel à l’adresse 
commune@autigny.ch. Nous vous contacterons pour fixer un rendez-vous. 
 

Un nombre important de citoyens se plaignent du comportement de certains propriétaires de chiens, 
qui non seulement les laissent aboyer nuit et / ou jour sans intervenir, et pour d’autres (et parfois les 
mêmes �) les laissent également vagabonder à travers le village, souillant de leurs déjections, jardins 

et pelouses privées, mais également espaces publics, tels que trottoirs, parking, place de jeux….. Le 
conseil communal attire l’attention de ces propriétaires qu’un règlement communal est en vigueur, et 
que pour une communauté de vie agréable à tous, ce type de perturbations ne fait qu’augmenter les 
interdictions en tout genre. Merci à tous de veiller à ces quelques règles simples et logiques pour une 
meilleure cohabitation de tous ☺. 
 
 

Les nouveaux habitants 

 
Nous publions ici, avec leur autorisation, les noms des nouveaux habitants : 
 

M. Jean Ernest Maroslic, M. Stephan Menoud, Mme Marion Verbeke et M. Jérôme Vial, 
Mme Marisela Kühlkopf et M. Samuel Brechbühler, Mme Veneranda Matera, Mme et M. 
Dina et Daniel Pereira et leur fils Ruben, Mme Joena Bielmann et M. Laurent Eltschinger. 

 
Nous vous souhaitons la bienvenue à Autigny et nous réjouissons de faire plus ample connaissance. 
 
 

Les petites annonces 

 

Un meeting aérien de première importance aura lieu à Payerne les 30-31 août et les 6-7 
septembre 2014. 
 
A cette occasion, les organisateurs sont à la recherche de bénévoles pour la vente de boisson, 
sandwichs, billets, etc.  
 
Si vous vous sentez l’âme d’un bénévole, et vous souhaitez participer à cet évènement, faites parvenir 
un courriel à persair14.lw@vtg.admin.ch 

 
 
 
 
 
 



 

 

 11 

 

 

 

 

 

Les membres de la Fanfare « La Mauritia, ainsi que le Comité d’organisation de la 29e Fête du Giron des 

Musiques de la Sarine disent un 

 

G R A N D   M E R C I 
 

à tous les habitants d’Autigny pour leur précieux soutien tout au long de la préparation de ce grand 

évènement ainsi que pour leur engagement lors des festivités. 

 

Ils remercient toutes les personnes qui ont participé de près ou de loin à la réussite de cette fête que ce soit 

pour la réalisation de décors, pour leur coup de main lors du montage ou du démontage, pour leur 

dévouement en tant que bénévole pendant le week-end ou encore pour leur soutien financier. 

 

Cette aventure n’aurait pas été possible sans l’appui de toute la population. 

 

Nous vous souhaitons un bel été à tous ! 

 
 Fanfare « La Mauritia » et le Comité d’organisation 

 

 

La dernière minute 

La Croix-Rouge fribourgeoise a créé une application mobile gratuite pour smartphones iOS et Android 
en français et en allemand, à télécharger sur App Store et Google Play. Celles-ci répertorient entre 
autres les différents numéros d’appels d’urgence si utile en cas de « pépin ». 

 
 

Annexes 





 

 

 

 
 

 
 

« …Les sapeurs-pompiers représentent le secours et la sécurité à la population… » 
 
Si cette phrase te parle et que tu es intéressé(e) à nous rejoindre, afin de défendre la 
population notamment contre le feu et les événements naturels, et que tu as un peu de temps à 
consacrer à la collectivité, du bon sens et de la bonne humeur, alors tu es la personne 
recherchée. 

 
De l’incorporation à l’intervention 

 

Pour être incorporé(e), tu dois : 
 être âgé(e) entre 18 et 45 ans  
 être prêt(e) à engager de ton temps libre  
 être si possible dans la région la journée (un avantage)  
 avoir de l’intérêt pour les sapeurs-pompiers.  

 

Programme 1ère année : 
 

Une fois incorporé(e), il te faudra suivre plusieurs cours et exercices avant de partir en 
intervention. Cette formation de base peut prendre entre 6 mois et 2 ans, suivant la 
spécialisation choisie ( protection respiratoire, par exemple ). 
 

Quel est l’investissement d’un sapeur-pompier ? 
o Min. 4 exercices/année, de 2h30 ( + ~10 exercices si protection respiratoire) 
o La participation aux interventions ne peut être planifiée. Elle dépend du genre 

d’intervention, du secteur sur lequel le sinistre se produit, des groupes alarmés,  
 

Alors, intéressé(e) ? Oui ! Prends contact avec notre commandant par e-mail ou téléphone. 
 

 

SECURISER, SAUVER - TENIR, PROTEGER - MAITRISER 

Corps de sapeurs -pompiers  ACC 
Autigny – Chénens - Cottens 

Personne de contact : 
 

 Florian Felder 
Route de la Côte 15 

1744 Chénens 

 079/ 446 24 07 

  florian.felder@bluewin.ch 

RECRUTEMENT 2015 

soutenue par  







    






      

  
        

         

        

   

         

          

        

       

       

       

      

       

         

   

       

       

       

        

       

        

      

        

        

       

        

         

   

        

        

  

        

        

       

        

  

 

  

  

 

  

  

      


